

# SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN  
Ciudad Universitaria, 07 de marzo de 2013.

---



## EDUCACIÓN

**Estatal:** A debate, uso legal de droga

**Nacional:** De 2000 a 2012, el SNTE recibió cuotas por mil 459 millones: SEP

## SALUD

**Estatal:** Inició el XV congreso de Investigación en Salud Pública

**Nacional:** Medicamentos ilegales provocan 700 mil muertes al año en el mundo

**Internacional:** Alerta en EU por bacteria peligrosos

## ECONOMÍA

**Estatal:** Crece tasa de desempleo en territorio morelense

**Nacional:** Economía en fase de desaceleración: INEGI

## POLÍTICA

**Estatal:** Diputados se sumarán al Pacto por México

**Nacional:** Ataques en Juárez a El Diario y Canal 44

**Internacional:** Siria, rumbo a una catástrofe humanitaria por la guerra civil, alerta el ACNUR

# EDUCACIÓN

## Estatal:

### *A debate, uso legal de droga*

Con el objetivo de que especialistas retomem el tema sobre la despenalización de la marihuana, el secretario del Observatorio Ciudadano en Morelos, Fernando Vela López, invitó a la sociedad a las conferencias sobre el marco regulatorio de esta droga, que se realizarán el 13 de marzo en el auditorio Fernando Castellanos Tena, de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Y es que, de acuerdo a Vela López, a principios del año 2000, en países como los Estados Unidos y Canadá, la despenalización de la marihuana ha permitido a particulares su uso y siembra con fines medicinales. Señaló que en el último trimestre de 2012, en Washington y Colorado, ya se autorizó el uso racional de la planta y quienes la consumen con fines medicinales no enfrentan problemas con la autoridad, como ocurre en la República Mexicana. Por lo anterior, dijo que es importante retomar el tema a discusión entre grupos que están a favor y en contra de su despenalización, para buscar una solución al problema, pues, de acuerdo con la última encuesta de adicciones en México, la mayoría de consumidores son ciudadanos que trabajan o estudiantes. “Tenemos una sobresaturación, por ejemplo, de penales donde transformamos ciudadanos en delincuentes y los ponemos en una cárcel, cuando quizá deberían estar en un centro de salud o en una clínica de tratamiento”, dijo **Diario de Morelos**, p.6, (Florencio Hernández) y **El Caudillo de Morelos**, p.6, (Omar Ocampo).

### *Vigilarán la UAEM policías y cámaras*

Desde la semana pasada, elementos de la Policía Industrial Bancaria y Auxiliar (PIBA) vigilan la periferia del campus Chamilpa de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y, para reforzar la seguridad, el rector Alejandro Vera Jiménez anunció que instalarán videocámaras. Indicó que no tienen recursos etiquetados para el proyecto y que el dinero lo tomarán de la ampliación presupuestal autorizada para el 2013. “Ya estamos destinando una partida presupuestal para fortalecer el sistema de videovigilancia en los campus de la universidad”, dijo. Añadió que invertirán más de 16 millones de pesos, y ya realizan los estudios para establecer la ubicación de los lentes, tanto en Chamilpa como en las otras sedes. Previo al anuncio del circuito de vigilancia, desde el viernes, 42 elementos de la PIBA vigilan el campus de los venados en Cuernavaca. También las preparatorias 1 y 2, y otras unidades académicas de la universidad en el estado. **Diario de Morelos**, p.6, (Florencio Hernández).

### *Convocan a universitarios a participar en proceso de selección de aspirantes*

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) solicita, a través de convocatoria a alumnos de las diferentes facultades e institutos de nivel superior, colaborar en el proceso de selección de aspirantes de nuevo ingreso ciclo escolar 2013-2014, para cubrir las funciones de examinador y capturista. La convocatoria la emiten la Dirección General de Servicios Escolares, la Dirección de Escuelas Dependientes y el Departamento de Admisión y Revalidación de la UAEM y se invita a los universitarios a participar en el proceso, para lo cual se debe hacer un registro en el portal web de la institución. Los estudiantes seleccionados recibirán una beca económica y reconocimiento de participación. Es indispensable al registrarse aportar los datos de matrícula y Cédula Única de Registro Poblacional (CURP). Subir una foto tamaño infantil a color en formato JPEG; sin ella no podrás realizar tu registro. La foto que se adjunte al registro será utilizada en el gafete que te identifica como examinador y/o capturista, por lo tanto debe ser una foto formal, de frente, sin gorra, ni percings. Si el CURP no es reconocido por el sistema, la aclaración es en el área de servicios escolares de la unidad académica a la que corresponda para que sea capturada correctamente.

**La Unión de Morelos**, p.15, (Salvador Rivera).

### *Gana Vergara Mireles preferencias en consulta para designar director de la Facultad de Derecho*

La Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) realizó la auscultación del proceso del cambio de director en esta unidad académica, en la que resultó favorecido el actual director Raúl Vergara Mireles. Son únicamente dos los aspirantes a la dirección, Vergara Mireles, quien busca ser designado para un segundo periodo al frente de la dirección; así como Carlota Olivia de las Casas Vega. Durante la jornada de votación para conocer las simpatías de los aspirantes a la dirección participaron 844 alumnos, 100 profesores y 24 administrativos. El Consejo Técnico de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales, constituido como Colegio Electoral, dio a conocer que Vergara Mireles obtuvo 649 votos de alumnos, 91 de docentes y 19 de personal administrativo. Olivia de las Casas Vega fue favorecida con 195 votos de alumnos, nueve de personal docente y cinco de personal administrativo y se consideraron nulos un total de diez votos. Humberto Serrano Guevara, secretario académico de la Facultad de Derecho, destacó la participación del 70 por ciento de alumnos, el 90 por ciento de los académicos y el total del personal administrativo.

**La Unión de Morelos**, p.15, (Salvador Rivera); **El Regional del Sur**, p.10, (Redacción).

#### *Presenta la UAEM muestra internacional de audiovisual científico*

Con el propósito de impulsar la producción de cine y video para la investigación, la enseñanza y divulgación de las ciencias, el pasado lunes 4 de marzo, la Secretaría de Extensión de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), a través de las Facultades de Artes y de Ciencias Biológicas conjuntamente con la Dirección de Difusión de las Ciencias, iniciaron en el auditorio Emiliano Zapata de esta universidad, la muestra Internacional de Audiovisual Científica en Morelos: "La Ciencia en Imágenes". Ante un auditorio lleno, Lorena Noyola Piña, secretaria de Extensión, destacó que la UAEM seguirá impulsando actos para la difusión de la ciencia y las artes en nuestro estado, al inaugurar esta muestra internacional científica. Alberto Becerril Montekio, integrante del Cuerpo Académico Artes, Investigación y Creación en Imagen Digital, resaltó la importancia de la muestra e nuestra universidad, al señalar que la ciencia hace avanzar al cine, debido a que hay vasos comunicantes ente el cine científico y el cine documental. Puso como ejemplo las tomas de la película Matrix, de las cuales, dijo, son resultado del cine científico.

**La Unión de Morelos**, p.29, (Julio Román).

#### *Logran su primer triunfo Spartan's de la Prepa Uno*

Los Spartan's de la Prepa Uno vencen a un equipo de capitanes, reforzado en su mayoría con jugadores de Jets, con un marcador de 12-10, el partido inició con una dura batalla en la línea de scrimmage, esto llevó a los Spartan's a desarrollar un juego más agresivo, el cual dio resultados en base a la velocidad mostrada por la línea de los morelenses encabezada por su capitán Ramírez Trejo, quien guió a su línea a la primera anotación en esta categoría, en las piernas de su mariscal de campo Brandon Medrano, quien con una jugada de riñones y siguiendo el bloqueo de la línea, horadó la defensiva para los primeros puntos del partido, la conversión es interceptada y se regresa a la zona de anotación poniéndose el marcador en este momento 6-2, así termina la primera mitad donde la defensiva de Spartan's mostró un buen desempeño interceptando y deteniendo el poderoso ataque terrestre de los capitanes, inició el tercer cuarto, en donde el esquinero Brian Daniel Meneses, intercepta el balón y lo regresa hasta la anotación, poniendo el marcador 12-2, inicia el último cuarto y un despeje de cuarto down lo regresa el equipo de Capitanes poniendo el marcador final 12-10. Así se da el primer triunfo de los Spartan's de la Prepa Uno en categoría intermedia.

**El Sol de Cuernavaca**, p.2-D, (Roger Mixcoac).

## **Nacional:**

#### *De 2000 a 2012, el SNTE recibió cuotas por mil 459 millones: SEP*

El Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai) resolvió ayer un recurso de revisión en el que la Secretaría de Educación Pública (SEP) informó que el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), entonces encabezado por Elba Esther Gordillo, recibió por concepto de cuotas mil 459 millones 5 mil 593 pesos en el periodo que va del año 2000 a 2012. La dependencia sólo emitió la información correspondiente a los pasados 12 años, al argumentar que "no cuenta con los datos solicitados por el particular para 1990-1999, ya que la documentación que contendría los montos de las cuotas ya fue depurada".

**La Jornada**, p.18, (Karina Avilés).

#### *Mantiene la Ceteg sus protestas; toma oficinas y anuncia más paros*

Integrantes de la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación de Guerrero (Ceteg) ocuparon la delegación de servicios educativos de la región Acapulco-Coyuca de Benítez de la Secretaría de Educación estatal, al continuar sus protestas contra la reforma educativa. "Estamos tomando las oficinas los maestros encabezados por la Ceteg, pero también hay profesores institucionales que coinciden con el movimiento", dijo Marisela Martínez Reséndiz, secretaria general de la delegación D1-3-40, de primarias.

**La Jornada**, p.17, (Héctor Briseño y Sergio Ocampo),

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/735692.html>

**Milenio**, (Javier Trujillo),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/dd247550efd3e444c54e19d031a88e10>

#### *Sitian normalistas zona norte de la ciudad de Oaxaca*

Un grupo de 200 estudiantes de las normales regionales secuestraron unas 30 unidades del transporte público que utilizaron como barricadas para cerrar los principales cruceros estratégicos de la Ciudad de Oaxaca. La movilización de integrantes de la Coordinadora Estudiantil de Normalistas del Estado de Oaxaca (CENEO) busca presionar a las autoridades estatales y federales para que se les permita la entrega de plazas automáticas sin ser sometidos a evaluación.

**Milenio**, (Oscar Rodríguez),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/dd247550efd3e444c54e19d031a3d23e>

**La Jornada**, p.44, (Jorge A. Pérez Alonso),

**El Universal**, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/908308.html>

#### *Profesores de la CNTE se reintegran a sus labores*

Tras haber realizado un paro laboral de 48 horas en Michoacán, este miércoles maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) se reintegraron a sus labores en las aulas. Con ello, más de 800 mil estudiantes que se vieron afectados retomaron sus labores educativas en todo el estado. Asimismo, Ortega adelantó que el gremio al que representa ya se prepara para presentar cientos de amparos en contra de la Reforma Educativa.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/735853.html>

**El Universal**, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/908246.html>

#### *Preocupa al SNTE negociación salarial en varias entidades*

Dirigentes del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) señalaron que por primera vez en 23 años, los gobernadores están demandando la cancelación de la segunda fase de la negociación salarial que se realiza en cada entidad, e impacta —a través de al menos 400 prestaciones— a un millón 400 mil trabajadores de la educación. Pese a que se mantiene en “total hermetismo” la discusión de una estrategia para afrontar la crisis interna, señalaron que “hay nuevos focos rojos en los estados”, pues señalaron que sin la posibilidad de alcanzar acuerdos en cada entidad, “quienes sentirán el impacto en sus ingresos son los maestros de base”.

**La Jornada**, p.17, (Laura Poy Solano).

#### *La crisis que vive la UACM no puede seguir: Enrique Dussel*

En la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) se debe mirar hacia el futuro, para que la comunidad pueda cicatrizar lo más pronto posible las heridas que ha dejado el conflicto interno y olvidar antagonismos, pues la crisis que vive no puede continuar por más tiempo porque sería desastroso para la institución, señaló Enrique Dussel Ambrosini, candidato a rector interino de esa casa de estudios. Indicó que es fundamental revisar la normatividad de la institución y hacer los reglamentos necesarios para que no vuelva a ocurrir un conflicto como el que vive en la actualidad, pero, aclaró, siempre de manera consensuada, sin imposiciones, pues, subrayó, de ser elegido “la consigna de este rectorado será que el que manda, manda obedeciendo”.

**La Jornada**, p.46, (Alejandro Cruz).

#### *Narro Robles inaugura Centro Cultural UNAM en Morelia*

Ante la globalización que vive el mundo también en la cultura, debemos preocuparnos por afianzar más nuestros valores, planteó el rector de la UNAM, José Narro Robles. En la ceremonia inaugural del Centro Cultural UNAM en Morelia, Michoacán, añadió que mientras persistan la ignorancia y la desigualdad, la muerte prevenible, el desempleo, la migración forzada, la inseguridad, la trata de personas o la fragilidad de la democracia, tendremos que expresar nuestra inconformidad. En particular, externó su preocupación porque los jóvenes viven en un entorno tentados por un mundo materialista, donde aparentemente sólo es exitoso el que tiene dinero, el que acumula bienes y propiedades, señaló.

**La Crónica de Hoy**, (Sin Firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/735863.html>

**La Jornada**, p.53, (Sin Firma).

## SALUD

### **Estatal:**

#### *Inició el XV congreso de Investigación en Salud Pública*

La secretaria de Salud, Vesta Richardson López Collada, en representación del gobernador, Graco Ramírez, puso en marcha el 15 Congreso de Investigación en Salud Pública que se lleva a cabo desde el 6 y hasta el viernes 8 de marzo en el Instituto Nacional de Salud Pública (INSP)- Morelos, en la ciudad de Cuernavaca, dedicado este año al tema: “De la evidencia a la Cobertura Universal y Efectiva de los Servicios de Salud”.

**El Regional del Sur**, p.11, (Redacción) y **Diario de Morelos**, p.5, (Marcela García).

#### *Avala ISP el IVA en medicamentos*

Al poner en marcha los trabajos del 15 Congreso Nacional de Investigación en Salud Pública, el director de este organismo, Mauricio Hernández Ávila vio con buenos ojos la implementación del IVA en alimentos y medicinas bajo el argumento de que el dinero recaudado se estará regresando en programas sociales de ayuda a la población. “Desde mi punto de vista esta iniciativa es buena porque tenemos una base de contribuyentes baja y entonces esto nos va ayudar a incrementar las contribuciones, en el entendido de que si estos impuestos se utilizan para mejorar la atención que damos a las familias en situación vulnerable de tal manera que no tengan que ejercer un gasto de bolsillo y se tenga cubierto el cien por ciento de sus recetas, no tendrían que comprar medicamentos fuera de los que se encuentran en el Sector Salud”.

**El Sol de Cuernavaca**, p.4, (Mónica González) y **La Unión de Morelos**, p.11, (Tlaulli Preciado).

#### *Mujeres no festejarán más que feminicidios*

Con 29 feminicidios en lo que va de la actual administración y 9 en este 2013, organizaciones de mujeres se manifestaron la mañana de ayer en el zócalo de la ciudad para denunciar que este 08 de marzo no hay nada que festejar en el Día Internacional de la Mujer. En el zócalo de la entidad donde instalaron pares de zapatos con cruces en memoria de las mujeres que han fallecido, víctimas de la delincuencia, la coordinadora del Comité contra el feminicidio en Morelos, Ixlol Cielo Preciado Bahena dijo que con una realidad como la antes citada, no existe nada que festejar y por ello es menester pedir justicia a las autoridades y a la sociedad solidaridad y conciencia. Las mujeres exigieron a las autoridades gubernamentales dejar de lado su apatía y falta de compromiso con las mujeres, implementando planes y programas de prevención, puesto que no basta dar declaraciones sin sentido.

**El Sol de Cuernavaca**, p.6, (Mónica González); **La Unión de Morelos**, p.11, (Tlaulli Preciado); **Diario de Morelos**, p.5, (Esmeralda Torres y Florencio Hernández) y **La Jornada Morelos**, p.6, (Dulce Maya).

#### *Promueve IMSS envejecimiento activo y saludable*

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) invita a sus derechohabientes mayores de 60 años de edad a participar en los talleres de Envejecimiento Activo que se imparten en las unidades de medicina familiar de sus tres hospitales; en Cuautla, Zacatepec y Cuernavaca; así como en la Clínica No. 20. Esta acción forma parte de las estrategias de salud encaminadas a mejorar la calidad de vida de este sector vulnerable de la población. Luz María Paz Navarrete, coordinadora delegacional de Trabajo Social informó que los interesados en participar pueden acudir a las oficinas de Trabajo Social de las referidas unidades médicas para inscribirse y conocer en qué consiste el taller, que se realiza cada miércoles con duración de un mes.

**La Jornada Morelos**, p.11, (Sin firma).

#### *El 40% de féminas de entre 15 a 35 años que han sido analizadas presentan VPH: Asociación Nacional de Mujeres Profesionistas*

Estudios realizados por la Asociación Nacional de Mujeres Profesionistas, establecen que las mujeres, cuya edad se encuentra en el rango de los 15 a 35 años de edad y que se realizan análisis para detectar la posible presencia del Virus del Papiloma Humano, en un 40% resultan positivas. Al presentar el programa de la XI edición de la Expo Mujer, Guadalupe García Monroy, integrante de la asociación, estableció que "si este problema de salud no se detecta a tiempo, se puede convertir en cáncer y este es un cáncer invasor". Señaló que en los casos, "donde se puede controlar, están a tiempo y se les pueden ofrecer cirugías y si es avanzado se van a las clínicas de displasias en la ciudad de México".

**La Unión de Morelos**, p.6, La Unión de Cuautla, (Job Olivares).

## **Nacional:**

#### *Medicamentos ilegales provocan 700 mil muertes al año en el mundo*

El mercado ilegal de medicamentos es un problema global que cada año provoca la muerte de 700 mil personas en el mundo. Requiere de una respuesta de la comunidad internacional, afirmó Anthony Wayne, embajador de Estados Unidos en México. Sobre la situación en el país, Mikel Arriola, titular de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris), señaló que los productos ilegales representan 6 por ciento de lo que se comercializa a escala nacional. La mayoría (88 por ciento) son muestras médicas, medicinas caducas y fraccionadas; 1.8 por ciento son sustancias falsificadas. Por eso, México no es un mercado de medicamentos falsos, subrayó. La Organización Mundial de la Salud (OMS) reporta que 10 por ciento de moléculas que se venden a escala global son ilegales.

**La Jornada**, p.50, (Ángeles Cruz Martínez).

#### *Han consumido alcohol 7 de 10 estudiantes de nivel medio*

De los jóvenes que ingresan al nivel medio superior (prepa o CCH) en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), 16 por ciento reportan un consumo alto de alcohol, y a nivel licenciatura, el porcentaje aumenta casi 30 por ciento. Lo anterior, de acuerdo con datos del examen médico automatizado de la máxima casa de estudios, lo que representa un punto de preocupación para las autoridades de la institución, informó Héctor Fernández Varela, director de servicios médicos de la UNAM, durante el primer foro de Prevención del uso nocivo del alcohol, que se llevó a cabo ayer en la Antigua Escuela de Medicina, en el Centro Histórico.

**La Jornada**, p.47, (Mirna Servín y Ángel Bolaños),

**El Universal**, (Geovana Royaceli), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/908305.html>

#### *Mujeres, la mayoría víctimas de violencia familiar: Sedeso*

En los pasados cinco años, la Secretaría de Desarrollo Social del Gobierno del Distrito Federal atendió a cerca de un millón de personas que sufrieron algún tipo de violencia familiar, de las cuales 84.5 por ciento son mujeres y 15.5 por ciento hombres, reveló su titular, Rosa Icela Rodríguez Velázquez. Son jóvenes que no se

han independizado económicamente, que padecen desde insultos, control, violencia física y sexual, sobre todo en hogares en los que convive más de una familia, y la víctima lo cree normal porque ha visto lo mismo con sus padres, detalló Sarahí Gutiérrez, trabajadora social de la Unidad de Atención y Prevención de la Violencia Familiar.

**La Jornada**, p.49, (Rocío González).

#### *El gobierno debe crear programas de prevención y atención del glaucoma*

El glaucoma es la segunda causa de ceguera, después de las cataratas, pero es la primera de pérdida irreversible de la visión, señaló la presidenta del Colegio Mexicano de Glaucoma, Tania Hernández Paredes, quien sostuvo que en México deberían establecerse esquemas de prevención y programas de atención gubernamental, pues este mal afecta a entre 2 y 4 por ciento de la población en el país, esto es, de 600 mil a un millón 250 mil personas. Al anunciar el inicio, el próximo 10 de marzo, de la Semana Mundial del Glaucoma, la especialista indicó que entre los factores de riesgo están la edad –más de 40 años–, predisposición genética, presión intraocular alta, padecer diabetes, hipertensión o miopía elevada, así como el uso prolongado de esteroides. Preciso que, por sus implicaciones, el glaucoma –neuropatía óptica– es una enfermedad “catastrófica” que genera discapacidad al dañar progresivamente el nervio óptico y la capa de fibras nerviosas.

**La Jornada**, p.53, (Carolina Gómez Mena).

#### *Diez por ciento de las mexicanas en riesgo de sufrir osteoporosis*

Durante la menopausia, de acuerdo con la Organización Mundial de la Salud, OMS, la pérdida de calidad ósea puede ocasionar osteoporosis, enfermedad que anualmente provoca más de 8.9 millones de fracturas a nivel mundial. La edad promedio de la última menstruación en los países desarrollados es de 51.4 años; en nuestro país es de 49 años. Para los 54 años, aproximadamente el 90% de las mujeres habrán presentado la menopausia. En México existen más de 5 millones de mujeres en este rango de edad (entre 45 y 54 años), lo que significa que alrededor del 10% de las mexicanas están expuestas a las complicaciones derivadas de esta etapa.

**La Crónica de Hoy**, (Bertha Sola), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/735638.html>

## **Internacional:**

#### *Alerta en EU por bacteria peligrosa*

El Centro para el Control y Prevención de Enfermedades de Estados Unidos (CDC, por sus siglas en inglés) informó sobre la presencia de una bacteria altamente contagiosa y resistente a los antibióticos en unidades hospitalarias de 42 entidades de ese país. “El reporte Señas vitales muestra que los antibióticos están siendo vencidos por gérmenes letales llamados Carbapenem-resistant Enterobacteriaceae (CRE)”, señaló en un comunicado. Agregó que los CRE causan infecciones letales en hospitales, centros de tratamiento de largo plazo y asilos para ancianos.

**La Jornada**, p.54, (Notimex),

**El Universal**, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/7704.html>

# **ECONOMÍA**

## **Estatal:**

#### *Crece tasa de desempleo en territorio morelense*

De acuerdo a estadísticas publicadas por el Instituto Nacional de Estadística Geografía (Inegi) ubican a la entidad con un índice de desocupación laboral, por debajo de la media nacional. En datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo, la tasa de desocupación en México fue de 4.6% respecto a la Población Económicamente Activa, un descenso en la cifra comparado al mes anterior del mismo año y al mismo mes del año anterior, donde los números indicaron desocupación de 5.11% y 4.51%, respectivamente. En términos anuales a diciembre 2012, el desempleo bajó 0.15% en el país. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía determinó en su estudio mensual que febrero de este año, de la población de 14 años en adelante a nivel nacional, 58.22% son económicamente activos. De este modo, la dependencia informó este día que de ese total de PEA, el 95.53% están ocupados. Las entidades con una tasa de desocupación que presentó mayor variación comparada al mismo mes del año 2011 fueron Baja California Sur con 5.86% contra 4.49%, Guanajuato con 5.56% contra 4.91%, Hidalgo con 5.40% contra 4.55%, Michoacán con 4.38% contra 3.03%, Morelos con 4.08% contra 2.54% y Sonora con 6.23% contra 5.87%. Los estados que registraron disminución de desocupados contra el mismo mes del año anterior fueron Baja California con 5.70% contra 6.79%, Tamaulipas con 5.89% contra 6.96% y Aguascalientes con 5.89% contra 6.59%. Entre hombres y mujeres

hubo crecimiento en cuanto a la tasa de desempleo, en los hombres la desocupación creció 0.63 puntos para llegar hasta 5.51%, en comparación con Enero, la desocupación creció rápidamente, mientras que en la mujeres aumentó 0.32 puntos.

**El Regional del Sur**, p.11, (Roberto Heredia).

#### *Lanzan primera Feria Nacional del Empleo*

El secretario del Trabajo en Morelos, José de Jesús Pérez Moreno, y la delegada de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, Gabriela Gómez Orihuela, pusieron en marcha la Primera Feria Nacional del Empleo 2013 en el Auditorio Teopanzolco de Cuernavaca, con la intención de favorecer la interacción entre empresas y buscadores de empleo en la entidad. En esta ocasión, se ofertaron un total de mil 492 empleos en diversos rubros, la mayoría del sector servicio, con la participación de 56 empresas, principalmente locales, 12 organismos empresariales que incluso brindarán capacitación laboral; mientras que también se brindó servicio de información, orientación ocupacional y vinculación laboral, con resultados que se suman a los mil 300 puestos de trabajo registrados recientemente en la Feria del Empleo en Cuautla.

**El Sol de Cuernavaca**, p.7, (Pedro Oseguera); **La Unión de Morelos**, p.28, (Sin firma); **Diario de Morelos**, p.9, (DDM Redacción) y **El Caudillo de Morelos**, p.16, (Violeta Luna).

#### *Inicia catastro actualización de su registro de propiedades*

La Tesorería Municipal trabaja con la Dirección General de Catastro para ubicar y dar de alta todas aquellas obras nuevas que aún permanecen ocultas a la autoridad, y donde sus propietarios jamás pagaron la licencia de construcción y en consecuencia no se reportaron; de ahí que esto represente otra fuga para las arcas municipales de Cuernavaca. Es Rafael Rivera Ruiz, Tesorero Municipal, quien detalla que durante enero el ayuntamiento registro un ingreso histórico de 89 millones de pesos por el pago del impuesto predial 2013, lo que se traduce en la confianza de la ciudadanía al gobierno municipal de Jorge Morales Barud, toda vez que la administración proyectó recaudar por este concepto 135 millones de pesos. Representó una captación de más del 66 por ciento del padrón registrado", dijo.

**La Jornada Morelos**, p.10, (Miguel Ángel García).

## **Nacional:**

Economía en fase de desaceleración: INEGI

El Instituto Nacional de Estadística (INEGI) informó que el indicador coincidente -que refleja el estado general de la economía nacional- registró una caída de 0.2 unidades en diciembre de 2012, para ubicarlo en 100.31 puntos, lo cual refleja una fase de desaceleración económica. Cabe mencionar que el indicador coincidente y el adelantado son parte del Sistema de Indicadores Cíclicos, que permite determinar la fase del ciclo económico en la que se encuentran ambos indicadores. De esta forma, en diciembre de 2012 el coincidente se ubicó en la fase de desaceleración al registrar un valor de 100.2, lo que representa una variación negativa de 0.12 puntos respecto al mes anterior. Por su parte, el indicador adelantado muestra una posible evolución positiva de la actividad económica en los próximos meses, al registrar un valor de 100.2 puntos y un incremento de 0.09 puntos con relación al pasado mes de noviembre.

**La Crónica de Hoy**, (Lindsay Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/735776.html>.

#### *Aplicará la Profeco cárcel a intimidadores de deudores*

El titular de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), Humberto Benítez Treviño, calificó como "paso histórico" las reformas a la Ley Federal de Protección al Consumidor, aprobadas este martes por unanimidad en el Senado de la República. La iniciativa prevé cárcel para los representantes de empresas que intimiden a los clientes a través de actitudes ofensivas y de acoso, y que incluso utilicen el lenguaje obsceno como media de presión. Estas reformas tienen como propósito aplicar rigurosas sanciones contra quienes abusen o acosen a los consumidores. De acuerdo con un comunicado, el funcionario expuso que el dictamen avalado por unanimidad prohíbe de manera determinante acosar, amenazar u ofender a los deudores o a sus familiares, con lo que se frena toda posibilidad de violentar la privacidad del hogar.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/735758.html>.

#### *México reconquista mercado de EU por su mano de obra barata*

México está de regreso en el mercado estadounidense, en el que ha ganado participación en años recientes a costa de China, expuso un nuevo reporte del Fondo Monetario Internacional (FMI). El retorno, sin embargo, ha sido determinado por un abaratamiento de la mano de obra mexicana, respecto del costo salarial en China, expuso el organismo. En el periodo de 2010 a 2012, México ganó participación de mercado en Estados Unidos, en relación con China, en los sectores en que el trabajo desempeña un papel más importante que el capital, como por ejemplo en la fabricación de muebles y accesorios de plomería, calefacción e iluminación, apuntó. La clave está en la diferencia de sueldos. En los últimos nueve años, el salario de los obreros chinos se incrementó 20 por ciento anual, medido en dólares, mientras el de los mexicanos se mantuvo estancado,

mencionó el FMI. En 2003 el salario promedio en México fue seis veces mayor que en China, mientras ahora es sólo 40 por ciento (0.40 veces) superior, agregó el reporte, titulado El regreso, publicado este mes.

**La Jornada**, p.37, (Roberto González Amador).

#### *Insuficiente, aporte en pensiones: FIAP*

La Federación Internacional de Administradoras de Fondos de Pensiones (FIAP) advirtió que la aportación hacia las pensiones en México, que es de 6.5% es "insuficiente", por lo que un aumento en la contribución no se puede postergar. Guillermo Arthur, presidente de la FIAP, destacó que es imposible que con este nivel se pretenda financiar una jubilación de 30 años. El especialista consideró que para dar solución a este problema solamente hay dos alternativas: aumentar la cuota patronal o promover con fuerza el ahorro voluntario. Insistió en que si bien incrementar la contribución patronal es complicado, debido a que se tiene que negociar con el Congreso para ajustar la ley, "es un asunto urgente e indispensable", reiteró. Arthur dijo que este tema ya no se puede postergar. Consideró que un nivel adecuado podría ubicarse en 13%. La cuota se compone de dos rubros: cesantía en edad avanzada y vejez que es de 4.5% y el rubro de retiro con 2% del salario base de cotización. Hace unos días, Carlos Ramírez, presidente de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), coincidió en que se requiere incrementar el monto de aportaciones porque las jubilaciones son insuficientes.

**El Universal**, (Romina Román), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/101109.html>.

#### *La reforma de la LFT no atacará a monopolios, dice Negrete*

El discurso de que con la reforma constitucional a la Ley Federal de Telecomunicaciones (LFT) se atacará a los monopolios es falso, porque el monopolio de televisión va en picada con la llegada de Internet, lo que revela que la intención es ir en contra de Teléfonos de México (Telmex), advirtió el presidente de la consultoría Mediatelecom Policy & Law, Jorge Fernando Negrete. Explicó que entre 2017 y 2020 solamente 10 por ciento de la población seguirá viendo televisión abierta mediante un televisor convencional, el resto lo hará por Internet o cualquier dispositivo móvil, de ahí el interés de las televisoras por disponer de la red de fibra óptica de Telmex, que es invaluable. Negrete señaló que en el sector es bien sabido que la tendencia en preferencias de los consumidores se inclina hacia ver video a través de dispositivos móviles, teléfonos, tabletas, computadoras o cualquier otro, porque el negocio de la televisión abierta va decayendo, por eso los que se van a mover más con esta reforma son Televisa y Iusacell para ofrecer servicios de banda ancha. Destacó que en México la única empresa, además de Telmex, que ha desarrollado su propia infraestructura es Nextel, pero el resto está a la espera de que se desagregue la red de Telmex o que se disuelva el monopolio.

**La Jornada**, p.37, (Miriam Posada).

**El Universal**, (Carina García y Fernando Nieto), <http://www.eluniversal.com.mx/primer/41581.html>.

## POLÍTICA

### **Estatal:**

#### *Diputados se sumarán al Pacto por México*

En el marco de la Segunda Asamblea Plenaria de la Copecol Morelos 2013, diputados locales acordaron sumarse al Pacto por México y trabajar en el Plan Nacional de Desarrollo con el gobierno federal. En el arranque de los trabajos de la Conferencia Permanente de Congresos Locales que se llevó a cabo en el Centro de Convenciones de Xochitepec, y en el que se calculó una participación de cerca de 400 diputados de todo el país, el secretario de Gobernación Miguel Ángel Osorio Chong, defendió el Pacto por México y pidió la colaboración de los legisladores para trabajar en acuerdos. "Hay quienes no quisieran que se siguieran construyendo acuerdos por el país, no podemos seguir dejando que pase, que el paso del tiempo nos consuma y no lograrlo consolidar", manifestó. Al respecto, el presidente de la Copecol, Eduardo Andrade Sánchez, adelantó que el acuerdo de los congresos locales sería a favor del Pacto por México, con el compromiso de participar en la creación de los cinco ejes del Plan Nacional de Desarrollo.

**La Unión de Morelos**, p.2-3, (Ana Lilia Mata); **Diario de Morelos**, p.p.2, (Antonieta Sánchez); **El Regional del Sur**, p.3, (Redacción); **El Sol de Cuernavaca**, p.5, (Alberto Millán); **El Caudillo de Morelos**, p.3, (Magnolia Velázquez); **La Jornada Morelos**, p.3, (José Luis Garcitapia) y **La Crónica de Hoy**, (René Vega), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/735865.html>.

#### *Listo el IEE para la elección de ayudantes municipales*

El Instituto Estatal Electoral (IEE) informó que ya se encuentra todo dispuesto para las próximas elecciones que se realizarán en los 33 municipios para elegir ayudantes municipales y que el proceso ha sido el óptimo para llegar sin problemas a la realización de este evento electoral. Jesús Meza Tello, consejero del IEE, señaló que ya se tienen integradas todas las juntas municipales electorales a lo largo del estado, y cada junta

ya emitió la convocatoria correspondiente que contempla la ley, por lo que en este momento, como se ha informado en los diferentes municipios, se encuentran en el registro de candidatos, lo cual concluirá la próxima semana. Las elecciones en sí se están programando, en su gran mayoría, para el domingo 17 de marzo, y las otras para el domingo 24 de marzo, puntualizando que "cualquiera de las dos fechas cumple lo que marca la ley, la cual señala que se deben hacer las elecciones la segunda quincena de marzo", especificó el funcionario electoral.

**La Unión de Morelos**, p.9, (Claudia Marino).

## **Nacional:**

### *Ataques en Juárez a El Diario y Canal 44*

Con 25 minutos de diferencia, hombres armados con pistolas calibre 45, de uso restringido a las fuerzas armadas, dispararon la madrugada de este miércoles contra las instalaciones del periódico El Diario y del Canal 44 de la televisión local, informó el gobernador César Duarte Jáquez. El Diario informó en su portal que aproximadamente a las 1:05 horas, una camioneta tipo Caravan, gris, con vidrios polarizados, llegó hasta el estacionamiento frontal del rotativo; sus ocupantes bajaron y abrieron la puerta corrediza para disparar unas siete ocasiones contra la entrada principal. Los proyectiles atravesaron los vidrios y cayeron en la recepción. El hecho fue reportado por el personal de guardia al número de emergencia 066 y quedó registrado con el folio 4937. Policías municipales y de la Ministerial Investigadora acudieron para iniciar las pesquisas y resguardar las instalaciones. Aproximadamente a las 1:30 horas, las instalaciones del Canal 44, en avenida Gómez Morán, también fueron atacadas con una arma calibre 45, de acuerdo con datos recogidos en el lugar. Al menos 10 balas impactaron las ventanas de la caseta de seguridad, así como un portón. Los cartuchos percutidos recogidos en los sitios de la agresión fueron trasladados por peritos y agentes del Ministerio Público de la Fiscalía General del Estado al laboratorio de de balística de Ciudad Juárez para ser analizados y ver si las armas de donde salieron fueron utilizadas en otros crímenes, además de buscar huellas digitales.

**La Jornada**, p.27, (De la Redacción).

### *Dos yernos y un ex esposo de Gordillo solicitan amparo*

La investigación en contra de Elba Esther Gordillo Morales y una red de operadores financieros que presuntamente participaron en el desvío de más de 2 mil 600 millones de pesos de las arcas del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) provocó que cuatro de los más cercanos colaboradores de la maestra solicitaran amparos a la justicia federal para no ser detenidos, entre ellos su yerno y subsecretario de Educación Pública (SEP) durante el sexenio de Felipe Calderón, Fernando González Sánchez. En tanto, el Ministerio Público Federal concederá los beneficios de testigo colaborador –que incluyen la reducción de sentencia hasta en dos terceras partes– a Nora Guadalupe Ugarte Ramírez por la información que ha entregado para fortalecer la indagatoria, revelaron colaboradores del procurador general de la República, Jesús Murillo Karam. Funcionarios del Poder Judicial y de la PGR señalaron que no se ha solicitado ninguna orden de captura en contra de familiares o ex colaboradores de Gordillo Morales; sin embargo, entre lunes y miércoles pidieron amparos en contra de cualquier mandamiento de aprehensión el ex subsecretario Fernando González Sánchez, Francisco Arriola Urbina (ex esposo), René Fujiwara Apodaca (ex yerno) y la ex diputada del Partido Nueva Alianza Silvia Luna Rodríguez.

**La Jornada**, p.13, (Gustavo Castillo y Alfredo Méndez).

**El Universal**, (Silvia Otero),

<http://www.eluniversal.com.mx/primer/41580.html>.

**La Crónica de Hoy**, (Dennis García), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/735883.html>.

**Milenio**, (Rubén Mosso),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/00c42119808cf2a5ff3ca2919a0cbb9b>.

### *“Maricón” y “puñal” son expresiones discriminatorias, resuelve la Corte*

Con tres votos a favor, la Primera Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) resolvió que las expresiones homofóbicas “maricón” y “puñal” son ofensivas y que no están protegidas por la Constitución. Al revisar el amparo directo 2806/2012, la Suprema Corte de Justicia resolvió un asunto que por primera vez se analizó, en la jurisprudencia mexicana, problema entre la libertad de expresión y las manifestaciones discriminatorias, tales como la homofobia. Durante la discusión, la Primera Sala determinó que dichas expresiones constituyen manifestaciones discriminatorias, aun y cuando sean en el sentido de burla hacia la otra persona, ya que incita a la intolerancia hacia la homosexualidad. El asunto llegó al máximo tribunal por un pleito entre dos periodistas en Puebla que se insultaron. Uno de ellos procedió a demandar por difamación, el juez resolvió que la persona fue discriminada, por lo que el demandado se amparó. Ayer la Corte resolvió que el lenguaje que se utiliza para ofender o descalificar a ciertos grupos adquiere la calificativa de discriminatorio.

**La Crónica de Hoy**, (Dennis García), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/735876.html>.

**Milenio**, (Rubén Mosso),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/00c42119808cf2a5ff3ca2919a0e19ff>.

#### *Solicita Raúl Salinas a un juez lo absuelva de enriquecimiento ilícito*

Raúl Salinas de Gortari solicitó este miércoles a un juez federal que lo declare inocente y absuelto de enriquecimiento ilícito por más de 224 millones de pesos, único cargo penal que enfrenta en tribunales. Al presentar sus conclusiones de defensa relativas a dicho proceso, el hermano del ex presidente Carlos Salinas sostuvo por escrito que la acusación carece de fundamento, toda vez que la propia Procuraduría General de la República (PGR) emitió en el año 2009 un dictamen pericial en el que precisó que todas las propiedades atribuidas al inculcado, como parte del supuesto enriquecimiento ilícito, fueron declaradas en su momento ante la Secretaría de Hacienda por el propio Raúl Salinas. El juez de la causa tendrá cinco días para citar al penalista José Luis Nassar Daw, defensor de Raúl Salinas, y al Ministerio Público federal para realizar la denominada audiencia de vista. A partir de esa diligencia, que tendrá lugar aproximadamente el 20 de marzo, el juez tendrá un plazo de 30 días hábiles para dictar la sentencia del caso.

**La Jornada**, p.26, (Alfredo Méndez).

### **Internacional:**

#### *Siria, rumbo a una catástrofe humanitaria por la guerra civil, alerta el ACNUR*

Un millón de personas han huido de la guerra civil en Siria, lo que suma presión a los vecinos del país que hacen lo posible por apoyarlos, dio a conocer hoy el Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR), y advirtió que la nación árabe se dirige a una catástrofe humanitaria. Con un millón de personas fuera del país, millones desplazadas internamente y miles que cruzan la frontera cada día, Siria se dirige a un desastre a gran escala, dijo el alto comisionado Antonio Guterres en un comunicado. Subrayó que cerca de la mitad de los refugiados son niños, en su mayoría menores de 11 años, y el número de quienes huyen crece cada semana. Agregó que el organismo hace todo lo posible por ayudar, pero la capacidad de respuesta humanitaria internacional se extingue peligrosamente. Esta tragedia debe ser detenida, pues el número de sirios que abandonan su país se ha incrementado dramáticamente desde el comienzo del año con más de 400 mil personas, casi la mitad del total, desde el 1º de enero.

**La Jornada**, p.35, (Reuters, AFP, DPA y Notimex).

#### *Lloran a Chávez*

La marea roja se apodera de nuevo de Caracas, rezan los titulares de los medios de comunicación oficiales y opositores. El féretro llega a la Academia Militar, lugar donde Chávez estudió, tras venir a la capital desde su natal Barinas, sin permiso de su padre y con más ganas de ser pelotero que militar. Ahí, hay rezos a cargo de un obispo católico y un pastor protestante. La guardia de honor inaugural, ya comenzada la noche, corre a cargo de los primeros presidentes en llegar a los funerales: Evo Morales, Cristina Fernández y José Mujica. Siguen en el turno los representantes de los cinco poderes públicos. Al frente, Nicolás Maduro y Diosdado Cabello, en su calidad de presidente del Congreso. La Constitución venezolana establece que a falta absoluta del primer mandatario, el cargo debe ser asumido por el presidente de la Asamblea Nacional, para el efecto el ex militar Diosdado Cabello. Pero el texto legal no prevé todas las variantes de la posible falta presidencial, ni tampoco la tesis de la continuidad administrativa, con la cual, en enero pasado, el Tribunal Supremo de Justicia pospuso indefinidamente la toma de protesta de Chávez (misma que nunca ocurrió). Para el chavismo, que cuenta con el respaldo sin tacha del Tribunal Supremo de Justicia, es perfectamente legal que Maduro, vicepresidente por nombramiento y no por elección, ocupe el cargo que ya desempeña desde principios de diciembre del año pasado. El Presidente de México, Enrique Peña Nieto, viajará hoy a Venezuela para asistir mañana a los funerales de Hugo Chávez. La víspera, a través de su cuenta en la red social Twitter, @EPN, el mandatario escribió: "Lamento el fallecimiento del Presidente Hugo Chávez. Mis más sentidas condolencias a su familia y al pueblo venezolano". EU está dispuesto a normalizar las relaciones con Venezuela, pese a la expulsión de dos asesores militares de su embajada en Caracas. En vez de responder a la provocación, anunció que enviará una delegación para que represente al gobierno de Barack Obama en el funeral de Estado del viernes, que reunirá a casi todos los aliados de Chávez en el mundo, como el presidente iraní Mahmud Ahmadineyad, con el que compartía un enemigo común, el imperialismo yanqui. En medio del luto nacional, el gobierno venezolano tuvo tiempo de emitir una queja contra el gobierno canadiense por las "ofensivas declaraciones" del primer ministro canadiense, Stephen Harper, quien dijo que espera que con la muerte de Chávez llegue la libertad a Venezuela.

**La Jornada**, p.2, (Arturo Cano).

**El Universal**, (José Vales), <http://www.eluniversal.com.mx/primer/41579.html>.

**La Crónica de Hoy**, (Agencias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/735843.html>.

**Milenio**, (Agencias), [http://www.milenio.com/Hugo\\_Chavez](http://www.milenio.com/Hugo_Chavez).

*Víctimas de abuso publican lista negra de 12 candidatos papales*

En lo que el Vaticano consideró un intento de injerencia en el cónclave que definirá al sucesor de Benedicto XVI, víctimas de abusos sexuales de sacerdotes publicaron este miércoles una lista negra de 12 posibles candidatos papales, incluido el cardenal mexicano Norberto Rivera, y exhortaron a la Iglesia católica a tomar en serio la protección de los niños, la ayuda a las víctimas y la denuncias de corrupción. Por lo pronto, los cardenales reunidos en las llamadas congregaciones decidieron tomarse el tiempo necesario para analizar los graves problemas de la curia romana y por presión de purpurados brasileños y estadounidenses desean estar informados sobre los escándalos y las anomalías internas antes de elegir al nuevo papa. Queremos exhortar a los prelados católicos a dejar de fingir que lo peor respecto de los abusos sexuales del clero ha pasado y (a dejar de) encubrir la crisis, dijo David Clohessy, director de la Red de Sobrevivientes de los Abusados por Sacerdotes (Snap, por sus siglas en inglés), con sede en Estados Unidos. Trágicamente, lo peor, casi con seguridad, está por venir. La organización citó a una docena de cardenales de Argentina, Australia, Canadá, Estados Unidos, Ghana, Honduras, Italia, México y República Checa, acusados de proteger a los sacerdotes pedófilos y hacer declaraciones públicas ofensivas. Todos ellos son considerados candidatos para suceder a Benedicto XVI, quien fue criticado por su manejo de los escándalos de abusos sexuales que han sacudido a la Iglesia católica en Estados Unidos y Europa.

**La Jornada**, p.34, (AFP, Notimex, DPA y Reuters).

**El Universal**, (Jorge Gutiérrez), <http://www.eluniversal.com.mx/primer/41582.html>.

*Condenan a un año de prisión a Silvio Berlusconi por caso Unipol*

Una corte italiana condenó al ex primer ministro Silvio Berlusconi a un año de prisión por divulgar la grabación de una llamada telefónica confidencial en un caso vinculado con un escándalo bancario en 2005. El magnate afronta otros juicios acusado de fraude fiscal y por pagar por mantener relaciones sexuales con una prostituta menor de edad.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/735886.html>.

**Milenio**, (Notimex),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/00c42119808cf2a5ff3ca2919a18bd70>.